

Prepara Bolivia argumentos para nueva fase de demanda marítima con Chile



La Paz, 23 ago (RHC) El gobierno de Bolivia prepara los argumentos que presentará ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya como parte de una nueva fase de la demanda para lograr un acceso soberano al océano Pacífico.

Al respecto informó el agente boliviano Eduardo Rodríguez Veltzé que solicitará el 13 de septiembre venidero a la entidad con sede en La Haya la apertura de una segunda ronda de alegatos escritos (réplica y dúplica) en el diferendo marítimo planteado contra Chile.

Esta semana se prevé una reunión a fin de analizar con el presidente boliviano Evo Morales y el Consejo de Reivindicación Marítima la petición a Corte Internacional, cuyo país presentó el

24 de abril de 2013 un recurso para que el ente judicial exija a la nación chilena negociar el pedido de una salida al mar.

Por otra parte, entregó la primera mandataria chilena Michelle Bachelet en julio pasado la contramemoria donde rechaza cualquier contrato de negociar con el país vecino.

El presidente de Bolivia, Evo Morales, declaró que la firma del contrato para la creación del Sistema Integrado de Defensa y Control de Tránsito Aéreo permitirá al país sentar soberanía sobre su espacio.

El convenio, rubricado entre el Ministerio de Defensa y la empresa francesa Thales, prevé el suministro a Bolivia de 13 radares civiles y militares, los cuales estarán ubicados en La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y Trinidad.

Estos radares serán para el control de actividades ilícitas, como el contrabando y el narcotráfico, pero también para la vigilancia de nuestros parques nacionales, dijo el mandatario.

Recordó Evo que en 2005 ganó las elecciones con el apoyo de los movimientos sociales y -de manera democrática y pacífica- derrotaron a quienes imponían políticas desde arriba y afuera.

A partir de ahí empezamos a sentar independencia política, afirmó el presidente, y añadió que luego lograron la económica con la nacionalización de los recursos naturales y la de comunicación con la instalación del satélite Túpac Katari.

Pero nos faltaba soberanía en el espacio aéreo, advirtió.

En opinión del jefe de Estado, un país que no tiene control de su soberanía y no tiene dignidad, sigue siendo una colonia de las potencias.

Evo consideró como un hecho histórico la firma hoy del contrato para la instalación de los radares.

Al acto de rúbrica asistieron el vicepresidente, Álvaro García Linera, el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, militares, diputados, miembros de organizaciones sociales y del cuerpo diplomático acreditado en Bolivia.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/103547-prepara-bolivia-argumentos-para-nueva-fase-de-demanda-maritima-con-chile>



Radio Habana Cuba